



Dr Serge LIPSKI
Né en 1959

Médecin Radiologue de formation

Il y a trois ans, j'étais candidat au poste d'administrateur pour m'engager pleinement auprès de vous. La temporalité à Médecins du Monde a ses propres règles et un retour en arrière me montre la vitesse incroyable à laquelle ces années ont passé et du temps qu'il faudra pour continuer à porter nos valeurs, accomplir nos missions, partager notre vision.

J'ai plongé dans ce mouvement de bénévoles, de salariés, tous associatifs, conjuguant leurs énergies pour mener à bien nos combats, dans le respect de notre éthique, des titulaires de droits, avec leur concours et en lien avec les communautés et nos partenaires, ici et là-bas...

Il y a trois ans, c'est le projet associatif qui était presque unanimement adopté. L'élaboration d'un plan stratégique puis sa déclinaison en plan d'action sont en cours, suivant une méthode paritaire. Elles donnent une direction politique, opérationnelle et l'assurance de la qualité de nos actions sur le terrain et de la force de nos plaidoyers.

En trois ans, j'ai eu la chance de rencontrer nombre d'entre vous, en délégations ou au siège, lors de déplacement sur nos missions en France et ailleurs. Le travail avec l'équipe du conseil d'administration fut passionnant; j'ai appris avec vous mais il me reste beaucoup à faire. C'est pourquoi je sollicite avec plaisir un nouveau mandat.

Résumer trois années de travail avec vous en sept minutes, c'est un défi impossible !
Je me suis engagé dans :

- les travaux du groupe Santé Sexuelle et reproductive (SSR), avec, dans le cadre du respect du continuum des soins, un focus particulier sur la problématique des grossesses non désirées, de la SSR en situation de crise, avec son lot de violences liées au genre, la prévention du cancer du col utérin, en France d'abord, dans le cadre d'un partenariat avec l'INCA, chez les femmes en situation de précarité, bientôt en Côte d'Ivoire. Ce fut l'occasion de rencontrer les populations, nos équipes, nos partenaires à Sliven, en Bulgarie où 25000 Roms vivent dans un ghetto, à Gaza, pour un atelier destiné à poser les termes d'un plaidoyer pour la prévention des grossesses non désirées, avec des équipes totalement impliquées et militantes.
- les travaux du groupe EUFRAC (Europe, Fédération de Russie, Asie Centrale) fortement liés à la crise de l'accueil des migrants, en particulier des mineurs non accompagnés (MNA), dont les droits à la protection sont niés, pour certains d'entre eux enfermés. La réduction des risques, avec une mission en Géorgie, pour l'accès aux antiviraux à action directe contre le virus de l'hépatite C des populations utilisant des drogues par voie intraveineuse. La prévention des infections sexuellement transmissibles chez les travailleuses du sexe à Moscou, où j'ai pu rencontrer nos partenaires locaux et les autorités sanitaires russes. Mission en contact avec celle de Nantes.
- la thématique de l'Enfance Vulnérable qui me tient particulièrement à cœur, problématique transversale, priorité à mettre au travail avec toute l'énergie des associatifs, bénévoles et salariés, en France d'abord, avec la mission de Parrainage des enfants hospitalisés, en région



parisienne et à la Réunion, mission qui m'a accueilli en 2008 et où une centaine de bénévoles apportent réconfort et humanité au cœur de l'hôpital, plaidant pour permettre à ces enfants d'avoir leur parents à leur côté ou aidant ceux dont la situation précaire empêche leur présence au chevet de leur enfant.

Bien sûr je n'oublie pas l'engagement des nombreux acteurs de la mission Adoption Internationale qui cessera fin 2019.

- Les Mineurs Non Accompagnés (MNA) sont devenus, depuis cinq ans une problématique urgente, avec quatre missions en France, à Caen, Rouen, Nantes et Paris apportant un accueil, une orientation pour faire respecter leurs droits à la protection de l'enfance (mise à l'abri, éducation, accès à la santé). Pour que l'Aide Sociale à l'Enfance cesse d'appliquer une politique comptable visant à nier leur statut de mineurs de façon indigne, utilisant les tests osseux unanimement reconnus comme inutiles et sans aucune validité scientifique. La rencontre avec ces gamins en France, dans nos missions ou à Calais, et récemment en Grèce, m'a confirmé dans l'impérative nécessité de mobiliser toute notre énergie pour les accompagner dans leur parcours, quel qu'il soit, faire respecter leurs droits, leurs paroles, prendre en compte leur détresse, leur donner un avenir.
- L'Opération Sourire, menée en relation avec les MdM Pays-Bas, Suisse, Japon, redonnant une place à des enfants stigmatisés, porteurs de graves malformations faciales, de tumeurs, victimes de brûlures accidentelles ou de femmes défigurées à l'acide.
- Problématique transversale donc, en lien avec le groupe Migrants Droit Santé, pour les MNA, avec la SSR pour la prévention des grossesses précoces, avec Santé Environnement pour les enfants à la rue ou vivant dans un habitat indigne (bidonvilles), avec la réduction des risques avec la question de la traite humaine et de la prostitution des enfants dans leur parcours migratoire ou à nos portes. Urgences et crises enfin, pour la prise en compte des enfants dans ces missions cruciales
- Un autre aspect de mon engagement se fait dans le cadre du réseau international de Médecins du Monde, participant à la mise en œuvre d'une feuille de route partagée par les 15 membres de MdM, et en particulier, à la réforme de la gouvernance de ces membres et du réseau dans son ensemble. Mon expérience de membre des conseils d'administration de MdM-France et de Doctors of the World-UK m'aide à travailler au service de ce mouvement extraordinairement varié et engagé dans nos valeurs, nos visions, nos missions.
- Si j'ai parlé d'associatifs pour nommer tous les acteurs de Médecins du Monde, bénévoles et salariés, ici et là-bas, c'est que nous devons agir ensemble. Je me suis impliqué avec l'équipe de la Formation pour mettre en œuvre un accueil commun, une culture commune indispensables à l'efficacité de nos actions, de nos plaidoyers.
- Mon engagement pour ce nouveau mandat sera de mettre en jeu un pôle Enfance Vulnérable engagé dans le respect de la Convention des Droits de l'Enfant, en France et ailleurs. Je souhaite aussi aborder la question du genre dans nos missions et dans notre organisation. Enfin j'aime travailler avec vous, associatifs, avec le conseil d'administration bien sûr. Je veux participer aux nouveaux engagements de notre organisation dans la mobilisation citoyenne, solidaire, dans un monde menaçant.

Je veux voir les usagers prendre une place dans la gouvernance Médecins du Monde, car leur parole est indispensable pour que nous restions fidèles à notre histoire, à notre ADN.

Enfin je pense que l'établissement d'un réseau international fort renforcera l'impact de nos combats actuels et futurs, comme celui mené pour le prix des médicaments. Je pense que ce réseau travaillera avec nos partenaires du Sud pour un monde ouvert et solidaire.

Merci,

Serge Lipski